

**TEMA: ENSAYO**



**NOMBRE DEL ALUMNO: EZEQUIEL VAZQUEZ GARCIA**

**CARRERA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**

**CUATRIMESTRES: 7**

**MATERIA: ZOOTECNIA DE EQUINOS**

**MAESTRO: VILLAFUERTE AGUILAR ANA GABRIELA**

COMITÁN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A 12 OCTUBRE 2020



## Clasificación del caballo por sus usos o aptitudes

La domesticación del caballo proveyó al hombre de un instrumento de trabajo que reúne

algunas ventajas:

- a. Puede hacersele trabajar solo o en unión de otros.
- b. Se adapta a trabajos que requieren frecuentes paradas y arranques.
- c. Pueden trabajar con similar eficacia en terrenos suaves y húmedos.
- d. El mismo animal puede ser utilizado en diferentes tareas.
- e. El estiércol producido ayuda al mantenimiento de la fertilidad del suelo.

Salazar (1942) agrupó a los caballos por su aptitud en:

- Caballos de carrera
- Caballos de silla
- Caballos de tiro
- Caballos de deporte

Aran (1959) a su vez, los clasificó en:

### 1. Caballos de Silla:

#### a) Caballos de servicio:

- Campo

43

- Ciudad
- Caza
- Paseo

#### b) Caballos de deportes:

- Carrera llana
- Carrera de obstáculos
- De polo
- Con vehículos ligeros
- Charrería

### 2. Caballos de tiro ligero:

- De lujo
- De servicios diversos

### 3. Caballos de Tiro Pesado y Semipesado:

- Agrícola
- Industrial
- Camionaje

### 4. Caballos de carga

### Razas mejoradoras

Caballo Árabe Hijo del antiguo Tarpán asiático, fue formado por pueblos vecinos a los árabes en tiempo de Mahoma, para extenderse, con la expansión del mahometismo por toda África del Norte y por España, hasta Poitiers. El más clásico sería el Kochlani o Koheilan, que representaría, con el signo masculino, el poder y la resistencia, mientras que el Seglawi o Seglaoui, tipo femenino, es la imagen de la elegancia y la belleza, siendo un tercer tipo, el Muniki, el más angular, el símbolo de la velocidad y que daría productos menos estimados, si bien su cruce con caballos turcomanos, dio nacimiento al famoso Darley Arabian (antes considerado como puro Koheilan), uno de los pivotes del PSI y progenitor de Eclipse.

El Koheilan, con alzada de 1,40 a 1,50m, es la estampa pura de la gracia y de la vivacidad. Decabeza cuadrada, pequeña, enjuta, con frente amplia y plana, lo que le da gran capacidad craneal y mandíbulas separadas cortas, cara recta o incluso cóncava, que lo parece más aun por la gran dilatación de los ollares; labio inferior pequeño y superior contraído, en trompa; ojos grandes y a flor de cara y orejas pequeñas, enhiestas y móviles. Cuello recto, a veces algo convexo junto a la nuca, con crines sedosas y brillantes. Pecho profundo, dorso y lomo rectos, aunque breves; grupa plana y cola de nacimiento alto y en trompa (de forma que la raza se define por la cabeza y por la cola); miembros correctos, poderosos, con buenos carpos, tarsos y tendones, cuartillas pequeñas, talones altos; sin cernejas. Excelentes cascos y aplomos.

### Caballo Berberisco

Derivado genuino del Przewalskii (que, asimismo, supondría en cruce previo del Tarpán recto con el mongol convexo), formaría, primeramente, en tiempos ya históricos, el caballo de los hicsos, que tiempo después engendraría el caballo Líbico o Berberisco o caballo de Numidia, que ya emplearon los romanos en las carreras. Aun abunda en Túnez y Argelia, aunque en general se encuentra muy mezclado con el árabe.

### Caballo Pura Sangre Inglés

Es el último eslabón de una cadena que, partiendo de un conjunto de animales de razas muy antiguas, se llegó a uno de los productos más sofisticados que ha sido posible obtener en la acción zootécnica. Y así, aunque es definido como un animal recto, eumétrico y longilíneo, hay ejemplares subconvexos, otros hipermétricos y otros ultralongilíneos. La formación de esta raza de laboratorio, a partir de principios del Siglo XII, se debió a tres factores fundamentales:

a) Cruces múltiples entre muy diversas razas (yeguas indígenas y extranjeras con sementales sirios, turcos, persas, berberiscos, españoles, napolitanos, etc.), en estrecha consanguinidad.

Principales razas mejoradas

Razas derivadas del árabe

El árabe puede considerarse como el primer pura sangre mejorador y hasta creador de las mejores razas de sangre caliente. Así, ha dado lugar o ha perfeccionado:

- a) Al Cleveland Bay, del Yorkshire (castaño de Cleveland) de silla.
- b) Al Tersk ruso, derivado del Strelet, árabe casi puro, pero de mayor alzada.
- c) Al Shagya Húngaro.
- d) A los grandes traccionadores franceses, Percherón y Boloñés

“El Percherón, animal pesado de 1,52 a 1,70 m de alzada, tordo especialmente en Francia y

negro en USA, procedería de las yeguas de la muy antigua provincia francesa de la Perche (así bautizada por los romanos por la abundancia de árboles erectos como pértigas), que serían fecundadas desde el Siglo VIII por los caballos árabes descendientes de los abandonados tras la “masacré” de Poitiers y por los caballos andaluces llevados por Rochou, Conde de la Perche, que durante el Siglo XII vino a España en varias ocasiones para prestar su apoyo a la Reconquista y llevarse caballos andaluces, los que influirían en el actual tordismo del Percherón, afianzado después por los árabes (Godolphin y Gallípoli. El Boloñés, que debe su nombre de Boulogne sur Mer, de 1,62 m de alzada, y con sangre oriental y andaluza, fue un clásico caballo de guerra de la Edad Media, y cruzó, acompañando a caballos normandos y españoles, el Canal de la Mancha en el Siglo XI con Guillermo el Conquistador, que montará un caballo español en la cruenta y decisiva batalla de Hasting en el año 1066. En Gran Bretaña, el Boloñés plantará las bases para la formación del caballo de Norfolk, mientras que en el continente será mejorado por sangre oriental desde la época de las Cruzadas”.